

Kaliméra / il y a seize années

[Technique de mise à feu](#)

Platine à rouet

Ce système est apparu au cours du XVIème siècle : la poudre contenue dans un bassinet était enflammée par les étincelles produites par le frottement de la roue, mobile, sur le silex. La rotation de la roue était obtenue par le relâchement d'un ressort préalablement remonté à l'aide d'une clé.

Ce système mécanique coûteux et compliqué à fabriquer était principalement destiné aux armes de chasse, et non aux armes militaires. Mais les fouilles réalisées sur les lieux de la bataille de Berestechko ont mis en évidence que les Cosaques d'Ukraine (et probablement également les Zaporogues) utilisaient beaucoup ce type de système d'allumage. L'avantage de ce système d'allumage, par rapport au système à mèche, était qu'il pouvait être utilisé pratiquement par tout temps (à condition que la poudre ne soit pas trop humide) et nécessitait moins de prudence dans le maniement, du fait de l'absence de mèche constamment allumée. Le tireur pouvait donc réellement se concentrer sur la cible. Ce type de platine fut utilisé jusqu'à la deuxième moitié du XVIIIème siècle en Europe Centrale et Orientale.

Platine à silex

Platine à chenapan

Ce système est apparu au milieu du XVIème siècle : la pression sur la détente déclenchait le mouvement du chien portant un silex qui venait frapper une pièce en acier, la batterie, disposée au dessus du bassinet. Ce système fut utilisé jusqu'à la fin du XVIIIème siècle.

Platine à la morlaque

Inspiré des platines à la miquelet espagnol, cette platine fut adoptée sur les armes à feu turques. Elle se distingue de la platine à chenapan, principalement par son ressort extérieur, sa double gachette, une batterie - couvre bassinet intégrée. La version utilisée par les cosaques présente un renfort entre l'axe du chien et celui du couvre bassinet, améliorant l'étanchéité, à la boue et la poussière, de la platine.

version ottomane

Il s'agit d'un système inspiré des deux précédents : système à chenapan classique, avec le grand ressort à l'extérieur.

LAUDANUM / il y a quinze années

[Re: Technique de mise à feu](#)

merci

Utilisateur anonyme / il y a quinze années

[Re: Technique de mise à feu](#)

Parfait.
